

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XX.

Guayaquil. — (Ecuador). — Jueves 7 de Setiembre de 1893.

Núm. 3,571.

Correos.

SECCIÓN INTERIOR.

Entradas.

Lunes.—Yaguachi, Milagro y Matabi, con comunicaciones y encomiendas.

Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, los 6 con comunicaciones.

Miércoles.—Ninguno.

Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.

Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.

Sábado.—Ninguno.

Salidas.

Lunes.—Yaguachi y Milagro, con encomiendas y comunicaciones.

Martes.—Ninguno.

Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas y Quito.

Jueves.—Daule, Machala y Matabi, con encomiendas y comunicaciones.

Viernes.—Ninguno.

Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones a Cuenca.

De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 2, 12 y 22 de id.

Guayaquil, Octubre 27 de 19.

EL ADMINISTRADOR

Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses, ¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera

El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombiana de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc., etc. Universidades, Médicos, Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Suplicamos a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos. Guayaquil, Junio 20 de 1893.

Prezioso descubrimiento.

La agitación que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía su nacimiento poderoso, casi invisible, "la Perennianina", que es un líquido viscoso que actúa no sólo a la vida, sino también a los árboles como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.

Un forja, se mancha, rojas aparece el mal en un primer paso y progresivamente va desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hay si ha descubierta un remedio eficaz que no sólo destruye al "bongo parásito", sino que devuelve a las plantas su vigor y juventud.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mérida y San Juan, (República Argentina) y en los Estados Unidos (Texas) en Concepción y Huasco (Chile), lo mismo que en Francia, Italia, España y Portugal. Las personas que deseen saber más detalles sobre este (patente) descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor José J. González.

Al público.

LA GEOGRAFÍA DEL ECUADOR con un respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolf, se halla depositada en la Librería de la Hacienda de las cañales, a flores escoras, el ejemplar.

El Gallito. Vignolo Hnos.

TELÉFONO 319.—APARTADO 202.

DEPÓSITO Y SUURSAL DE "LA ITALIA"

Gran Fábrica a Vapor de Fideos, Chocolate, Maltora y Alcohol Rectificado de 40%, de CASTAGNETO, VIGNOLO y ZEROLLO. No equivocarse con los bajos del Antiguo Hotel Francés.—Calle de "Pichincha" números 241 y 243.—Esquina de "Sucre" números 21 y 23. Surtido completo de vinos, licores y conservas. —SALON PARA REFRESCOS— Se entrega vino a domicilio, siendo el pedido de más de una docena. En los altos se alquilan cuartos amueblados por día y por mes, a precios convencionales y al alcance de todos.—Servicio esmerado, asco y tranquilidad. Se vende también una máquina para fabricar Soda, sistema francés, casi nueva, que consta de generadora y tres fuentes. Guayaquil, 4 de Agosto de 1893.

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

PLAZA DE BOLIVAR Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches. tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa. Aprovechad las noches de luna, yendo a pasar un rato de solaz en las cómodas MONTAÑAS RUSAS de la Plaza de Bolívar. Guayaquil, Julio 19 de 1893.

EL AFAMADO REMEDIO

DEL DR. LOWRY. Medicina segura para la curación radical de LA DEBILIDAD NERVIOSA, LA PERDIDA DE VIGOR SEMINAL, LA ESPERMATORREA, EL AGOTAMIENTO PREMATURO, LA FERTILIDAD DE LA POTENCIA VIRIL, LA IMPOTENCIA. y todas las enfermedades que tienen su origen en la DEBILIDAD NERVIOSA y en la DEBILIDAD GENERAL. PARE LOS ATAQUES EPILÉPTICOS, COLEA LA MELANCOLIA, LA JAQUECA NERVIOSA, LA DEPRISIÓN DEL ESPÍRITU, que son los resultados de la IMPRUDENCIA DEL DESARREGLO GENERAL DEL SISTEMA. PRECIO: un peso por caja! UN LLAMAMIENTO A LOS AFLIJIDOS.

Desee hacer saber que este específico es el mejor de todos los agentes medicinales para la curación de LA DEBILIDAD NERVIOSA, LA JAQUECA NERVIOSA, LA ESPERMATORREA LA IMPOTENCIA. Estos resultados son el resultado de la ignorancia y de los abusos de los crimenes, que traen más miseria al género humano que cualquiera otra enfermedad. La destrucción de la vida por este pecado de los pecados no puede describirse adecuadamente sin la intensidad de males que engendran. Sus efectos y demoralización en el hombre no tiene paralelo. Mi experiencia en el tratamiento de estas enfermedades me ha mostrado y hecho ver los terribles efectos causados por este vicio de LA MASTURBACIÓN, con sus consecuencias LA EMBOREZA INVOLUNTARIA, LA DEBILIDAD, LA POSTERIDAD DE LAS FUERZAS, LA PARALISIS LA EPILIPSIA, LAS AFECIONES NERVIOSAS de varias especies, LOS DOLORS Y DEBILIDADES EN LA ESPALDA, Y ESTUMEBIMIENTO, LAS ERUPTIONES DE LA PIEL, LA HIPONDRIA, LAS INFERVIDAS DE LA DOLOROSA VERGÜENZA, LA FERTILIDAD DEL AÑERO, LOS PENSA MIENTOS SUICIDAS y una larga complicada serie de dolencias.

EL AFAMADO REMEDIO del Dr. LOWRY. SE VENDE EN TODAS LAS DROGUERIAS Y BOTICAS DEL MUNDO Depósito y Laboratorio del REMEDIO del Dr. LOWRY No 7 WEST 31th STREET, NUEVA YORK, E. U. A. Guayaquil, Marzo 7 de 1893.

Al Comercio. Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Londres en 1877, desearía entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador que puedan dar referencias en Inglaterra o Francia. Abriría créditos en casas especiales. Escribir extensamente a la Agencia Ibero-Americana, 223 Gophth Buidings E. C. Guayaquil, Abril 24 de 1893.

FERNANDO H. LEVOYER ofrece al público sus servicios como afinador y tocador de piano para Balle 2ª Calle de la "Industria" intersección con la "Ateanas" N° 75. Guayaquil, Marzo 21 de 1893. José Matías Avilés Ha trasladado su estudio de Abogado a la calle de "Sucre" 12 cuadra n° 73, primer piso.

se hallan de venta en esta imprenta a razón de S. 3 cada ejemplar. Magníficas producciones de la célebre escritora española Sra. Emilia Pardo Bazán, INSOLOCACION Y MORRINA.

AVISO. Encuentrándose vacantes las escuelas fiscales de niños y niñas de esta ciudad, de orden del señor Gobernador y Subdirector de Estudios de la Provincia, se convocan opositores a dichas escuelas, bien sea presentando títulos en forma ó sometiéndose a rendir el respectivo examen para obtenerlas. El término que se concede para que se presenten los opositores es hasta fines de Setiembre entrante, para que las referidas escuelas principien a funcionar en el de Octubre, como lo dispone la ley. Machala, Agosto 18 de 1893. El Secretario de la Gobernación, J. D. CAMBA.

Noticia. EL "BITTER EXTRA" ("este título re gistrado forma la marca) es sin disputa el más valioso de los Bitters conocidos y no hay otro que tenga al mismo punto como él, la virtud corroborante de los amargos, los cuales, obrando sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa. "Amargo a la boca dulce al corazón, es el leuocemico amigo del estómago y de las entrañas, y ningún otro, gozando de los mismos principios tónicos y amargos, es tan fácilmente aguantado por nuestros órganos y tomado con tanto placer." "Un farmacólogo de los muchos que tuvieron ocasión de experimentar y analizar (el Sr. Algier de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, a base de aguariente viejo de Armagnac y de cáscara de naranjas amargas, no está compuesto, fuera de esto, sino de sustancias especialmente hijiénicas, tónicas, corralivas, estomacales, cefalalgias, aperitivas, fébriles, diuréticas, vermífugas. Así preparado, el BITTER EXTRA, como, tiene una bebida preciosa, fresca, tomada a dosis moderada, excita a las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en tiempos de epidemia de fiebres y de afeciones catarrales." Guayaquil, 25 de Abril de 1893.

ESPECIFICO DEL DR. HALL. Celebre Remedio PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD CENITAL, AFECIONES DE LA VEJIGA Y DE LOS RINONES. Un libro explicando las Espermatórrhas se donará a cualquiera persona, que lo desee por correo. CONSULTAS GRATIS PREPARADAS POR EL ERANDE MEDICINE CO 54 West 23d Street, Nueva York De venta en las principales Droguerías y Farmacias.

A LOS GUAYAQUILENOS. Se prepara en Quito la impresión de la Antología de prosadores ecuatorianos, es decir, de los más notables, de los sabios, antiguos y modernos escritores de la República; y es indispensable, es cuestión de honra para nuestra provincia, que aparezcan en esa importante obra, los escritos e impresa de nuestros más eminentes compatriotas, que no han sido ni son pocos y muy dignos de figurar allí en lugar preminente. Hacemos, pues, un llamamiento a los guayaquileños amantes de las letras y de las glorias patrias, para que se apresuren a coleccionar lo mejor escrito por nuestros prosadores y a remitirlo directamente a la Academia ecuatoriana correspondiente de la Real España; o al Excmo. señor Vicepresidente de la República, Dr. don Pablo Herrero, encarrando, según lo entendieren de formar y hacer publicar la Antología de prosadores ecuatorianos. No olvidamos que nuestros colegas de la prensa reproducirán permanentemente, como nosotros lo hacemos este aviso de interés nacional.



Los Andes.

GUAYAQUIL, SETIEMBRE 7 DE 1893.

SEAMOS MAS SERIOS.

Sólo el respeto cuasi fanático que por la libertad de imprenta tenemos, nos ha impedido acusar, como lo merecía, la última de las tituladas *Crónicas Azuayas*, de un triste y ciego celo, sobre sujección y su justicia. No he visto publicarse el "Diario de Avisos" desde que por circunstancias de todos conocidas, ese loco escritor, que hirió aquí a cuanto hay de respetable, y que huyó más de una vez de las caricias del palo, y de la Reja de los contraventores, se vió obligado a separarse de la crónica del colega, para ir a enterarse en Cuenca, de cuyas breñas ojalá no hubiera salido nunca. No es aún muchos días, que propusimos la asociación de la prensa, a fin de arrojard del templo augusto del pensamiento, a quienes no honran la profesión porque viven de la diatriba y del insulto.

Todos nuestros colegas de esta ciudad nos apoyaron; y sin embargo, uno de ellos, con el que jamás hemos tenido motivo personal de disputa, acoge escritos en los que se dice taxativamente "recuérdese que *Los Andes*, que justifica la asonada en referencia [la de Quito contra "El Heraldo"] es el diario más vendido entre todos los vendidos, órgano personal del señor Caamaño, quien según pública voz y fama, costea la publicación."

Hay en ese párrafo dos columnias cobardes y un insulto, que no tomamos en cuenta por venir de quien viene, sino porque se nos presenta ocasión una vez más para preguntar a los periódicos serios, a los verdaderos órganos de la opinión pública:

¿Es esta prensa?

¿Se debe entender así el periodismo?

¿La fraternidad periodística de que nuestros artículos, [y al decir nuestros nos referimos a todas las hojas que circulan en Guayaquil], están llenos, será mera palabra de acomodo, utilizable como un machete?

¿Hemos de continuar indefinidamente insultándonos, hiriéndonos la sangre, inventando cuanto se nos ocurra en contra de aquellos mismos a quienes llamamos compañeros y colegas?

¿Así parece por desgracia!

Ahora, véase los puntos de moral que puede calzar un escritor, que después del indigno desahogo que dejamos copiado más arriba, agrega: "discutamos como caballeros, sin llamarnos mutuamente demagogos y vendidos."

Ni moral, ni sentido común, ni respeto por la sociedad, puede haber en quien así sea en renuncias inalicables, en un mismo artículo, en el que, por otro lado, tras de insultar a toda la prensa nacional, el cronista se ensaña particularmente en la de Guayaquil, sin duda porque ya no come de ella.

Imposible es conservar el ánimo sereno al leer tantos dilates; no porque ellos tengan resonancia en el país, sino porque van a otras partes, donde se conoce al que tiene la satisfacción de estamparlos, como se le conoce entre nosotros; y ¿qué se podrá juzgar de un pueblo, de cuya prensa se dice: "La prensa permanente del Ecuador, no ha pasado ni pasa aún de mero ensayo"..... "Un diario de ánimo levantado, de tono digno, filosófico y de principios, que no se abandera nunca, para tener libre su criterio de extrañas sugerencias e influencias, que discute y no dispute, que no se ocupe jamás de cuestiones baladísticas y callejeras, sólo para saciar la ávida curiosidad de un público indocito, que tenga siempre la protesta ó el aplauso merecidos en los labios, que se desquite de escribir crónicas ramplonas, chismes de comadre, cuentos de taberna y figón, en agrio y pedestre estilo, para dar lugar a la enseñanza sólida a la lucha de principios, un diario así, confesémoslo, sechoso, no lo hemos tenido todavía!"

¿Puede por qué no propendí a fundarlo ese sabio azuayo, cuando fui cronista de uno de los diarios de Guayaquil?

Regístrese la colección de sus crónicas, y qué cosa levantada, digna, filosófica ó de principios se encontrará en ella?

Chistes cursis, chismes de comadres, críticas torpes, desvergüenzas de verdulera, cuentos de taberna y figón, en agrio y pedestre estilo, insultos a los señores, los Montalvos, los Espinozas, los Borreros, los Caamaños, los Llonas, los Corderos, los Flores, los Castros, los Borjas, los Lapiere, los

Urvinas, los Vegas; insultos a todo lo que piensa y lo que vale en el país, si se encontrará en él y por ello, en suetos hirientes, que el autor tenía que rectificar al día siguiente, por miedo al castigo mercedario.

Pero déjeme ya en el fango, y vengamos a rogar al "Diario de Avisos" que nos diga si no es cierto, como nos lo ha asegurado el colega, que no fuimos de los últimos en protestar de la asonada de Quito contra "El Heraldo" y en ofrecer nuestros más vivos simpatías al doctor Paz.

Hemos defendido y defenderemos al Gobierno en el asunto, porque nuestra más íntima convicción sobre su buen proceder en esa ocasión, está formada, como lo hemos también manifestado, aduciendo pruebas al respecto.

No hace aún mucho tiempo, que en la capital del Perú ocurrió un caso idéntico. La imprenta de "La Voce d'Italia" fué asaltada por turbas enfurecidas, y la policía, y el Prefecto de Lima y el mismo señor Ministro de Gobierno de aquel país, llegaron tarde para impedir el atentado, siendo así que el señor Gobernador y los señores Comisarios en Quito, acudieron desde el primer momento, á ofrecer su protección al doctor Paz y á dispersar al pueblo, como lo consiguieron.

Sobre la acusación de vendidos, no diremos más que cuatro palabras al colega, porque es á él y no á su triste colaborador á quien nos dirigimos.

¿Hemos militado alguna vez en las filas de otro partido que no sea el progresista, desde que ese partido se fundó y fué factor importante del progreso nacional?

No. ¿Luego qué hemos vendido? A nosotros no se nos ha vendido en Cuenca para defender la candidatura Cordero, y hemos cambiado la casaca al día siguiente de llegar á Guayaquil, por cuatro reales más de sueldo.

A otra cosa.

El señor Caamaño, jefe del partido progresista, al cual acabamos de declarar por la quincuagésima vez que pertenecemos, ha sido y será defendido, como es lógico, siempre que se ofrezca, por nosotros. De esto, á que "Los Andes" sea órgano especial del jefe del partido y no del partido mismo, hay inmensa diferencia; como no es órgano del General Alfaro "El Radical", por más que sea éste el jefe reconocido del partido de ese nombre; como no es el mismo "Diario de Avisos" órgano del señor Ponce, porque está afiliado al partido de la fusión; como no es órgano de nadie en particular, ni "La Nación" ni "El Globo", porque aquélla defiende lo que cree justo, y éste aboga con nosotros por la conservación de la paz, á la sombra del partido progresista.

Ha habido, pues, poca fraternidad periodística en el colega, al acoger en sus columnas, no pocas y algunas tan desahogadas, columnias tan fuera de razón, como las que contra nosotros, en particular, y en general, contra toda la prensa del Ecuador y muy especial mente contra la de Guayaquil, se continen en la última de esas llamadas "Crónicas Azuayas," en las que se habla de todo, menos del Azuay.

Repitiámoslo: es necesario que hagamos lo que decimos que hacemos. Si á todos nos ha parecido necesario, indispensable, digno, elevar el tono de nuestros periódicos, no sigamos accediendo á los desahogos de alma nubes en sus columnas; no permitamos que se crea que procedemos sin criterio, y que ofrecemos lo que no hemos de tener lugar ni el valor ni la seriedad de cumplir.

Exterior

CARTAS DE BERLIN.

(Correspondencia especial para "El Diario".)

Las crueldades en el ejército alemán.

Abusos vergonzosos en el ejército y en la marina.

Hechos inverosímiles.

Una anécdota del tiempo de Federico el Grande.

(Continúa.)

El 9 de Febrero de 1891, en Nuremberg, un sub-oficial de caballería ligera hizo, después del ejercicio, que sus soldados se formaran en las caballerizas, para desahogar en presencia de todos ellos, al recluta Helwig y someterlo al suplicio de arrojarse *agua helada*, de la cabeza á los pies, hasta hacerlo caer al suelo sin conocimiento. Mo

Depósito de Vinos Chilenos
POF. MAYOR Y MENOR.
Calle del "Nueve de Octubre," número 18.

—A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidas con falsos Vinos chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha, toda botella de vino que salga de mi depósito, llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Blanco dulce.....	S/. 0.50	Añejo blanco.....	S/. 1.00
Id. seco.....	" 0.60	Panquecho burdeos.....	" 0.50
Moscato blanco.....	" 0.60	Tinto dulce.....	" 0.50
Moscato blanco extra.....	" 1.00	Moscato tinto extra.....	" 1.50

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las fortunas, se previene que no hay variedad en el precio, se compra por docenas ó por botellas. Por barricas **Gran rebaja.**

Mis favorecedores encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil Febrero 16 de 1893.

caer al suelo sin conocimiento. Mo

tratos después, la víctima fué transportada en camilla al hospital. Helwig pudo recobrar el conocimiento, pero perdió para siempre el uso de la palabra, á consecuencia del ataque de parálisis que le sobrevino.

En Postdam, el mariscal jefe de caballerizas Wodtke, del tercer regimiento de ulanos de la guardia, hizo que todos los soldados le *escupieran la cara* ("erocher á la figure") á un soldado que había llegado con alcohol atraso al cuartel; y hecho inaudito—sólo hubo un compañero que se negara á cumplir acción tan villana. Naturalmente, este único soldado, que, en cualquier otro país, habría merecido un ascenso, fué sometido por Wodtke al mismo suplicio infamante.

He llegado al colmo de las revelaciones de la *Vie Contemporaine*.

Por mi parte y por respeto á la dignidad humana insultada y escarnecida, continúo en francés. El que no sepa este idioma, que busque alguien que le traduzca las siguiente líneas:

"Le sous officier Kujan, du régiment N° 105, maltraité tellement ses recrues, que l'une d'elles, le soldat Schwabe, pris de peur, s'oublia dans son pantalon: *Kujan le força Á MANGER SES EXCRÉMENTS, APRÉS LES AVOIR FAIT SAUPOUDRER DE SEL PAR UNE AUTRE RECRUE!*"

Después del caso verdaderamente horrible del soldado Schwabe, del regimiento número 105, á quien el sub-oficial Kujan obliga "á morder sus excrementos, après les avoir fait saupoudrer de sel par une autre recrue", parece imposible que la *VIE CONTEMPORAINE* encuentre nuevas crueldades que delatar ante la conciencia indignada de los países más cultos y humanitarios de Europa y América.

Sin embargo, los relatos de la revista que dirige el ilustre Julio Simon, van más lejos todavía.

Prosigamos, si los lectores de *EL DIARIO* tienen suficiente tranquilidad de espíritu para acompañarnos en tan penosa como ingrata tarea.

En Zittau, el 13 de Febrero de 1890, durante el ejercicio y á pesar de que en ese día el frío era glacial, un sub-oficial hizo sufrir á un soldado el suplicio de que uno de sus compañeros le colocase sobre la cabeza una gruesa lámina de hielo hasta que se adaptó ésta á la forma del cráneo.

En Straasburgo, un subteniente del batallón de equipajes número 15 obligó á viva fuerza á un soldado de apellido Klippert, á que se pusiera en la boca un pequeño freno de caballo, y en seguida le ordenó que ladrara como perro. Momentos después lo hizo correr en cuatro pica y silvar como pájaro. El resultado de tan brutal y deshonroso castigo fué que Klippert se volvió loco.

Todos los casos anteriores los ha extractado la *VIE CONTEMPORAINE* de un libro publicado por un antiguo capitán,—E. Miller,—con el título *LES AUFSCHEIT MISSEHNDELTER SOLDATEN*.

Las crueldades y vergonzosos tratamientos son tan comunes en el ejército como en la marina imperial.

Entre los muchos detalles que se consignan en la obra del capitán Miller, llama la atención la siguiente correspondencia:

Kiel, 16 de Abril de 1893.—No solamente en el ejército están sometidos los subalternos á un régimen de increíbles malos tratamientos.

LA "GAZETTE DU SCHLESWIG-HOLSTEIN" da cuenta de que, con motivo de una falta insignificante cometida por un marinero del buque acorazado *Kenig-Wilhelm*, fué castigado de una manera salvaje: amarrado de los puños de las manos, fué suspendido en uno de los mástiles, de suerte que no pudiera apoyarse con los pies en la cubierta de la nave. El marinero permaneció más de una hora en esta posición espantosa.

Continuamos extractando el artículo de la *VIE CONTEMPORAINE*.

Los jefes y oficiales, no solo insultan y maltratan á sus soldados. Las madres, hermanas y parientes de éstos son también ofendidos groseramente.

Pero los soldados tienen el derecho de reclamar. Es cierto; mas el remedio suele ser en Alemania peor que la enfermedad.

El capitán Miller cita el siguiente caso:

"Un soldado, herido por un oficial, se presenta al sargento mayor y le expone su reclamo. El jefe en cuestión hace apresar al infeliz, le da una tunda de "coups de martinet"; luego hace formar á la tropa, y en presencia de sus compañeros le notifica á la víctima que en lo sucesivo procederá siempre del mismo modo, "á la manière prussienne!"

El diario humorístico *FLIEGENDE BLAETTER* ha caracterizado con bastante ingenio la suerte desgraciada del pobre soldado alemán, en el siguiente diálogo entre un oficial y un recluta:

O.—*Qu'avez-vous á faire, si vous croyez que l'on vous á fait tort?*

R.—*Je dois réclamer.*

O.—*Qu' arrivera-t-il alors?*

R.—*On me punira. ...*

Así se explica, pues el considerable número de suicidios y de casos de locura que se presentan anualmente en el ejército del emperador Guillermo.

Esta estadística digna de fé, trae estas cifras:

SUICIDIOS EN EL EJÉRCITO.

Del 19 de Abril del 78 al 19 de Abril del 81..... 7071

De Enero del 84 á Enero del 88; 9491

Las deserciones son también muy numerosas.

El capitán Miller ha podido comprobar en la pequeña guarnición de Ulm, veinticuatro casos de desertores, desde Octubre de 1890 hasta el mes de Marzo de 1891.

Las estadísticas francesas señalan la cifra anual de ochocientas deserciones, tan solo de los soldados que

pasan la frontera y se internan en la zona territorial ocupada por el sexto cuerpo de ejército de la República Francesa.

La sexta parte de los desertores son alsacianos ó loreneses.

Aunque cuando las revoluciones de la prensa y la iniciativa oficial han hecho mucho en el sentido de impedir que continúe en el ejército alemán el régimen funesto de los malos tratamientos, por desgracia éstos continúan, aunque en menor escala.

El 8 de Abril del presente año (1893), un consejo de guerra reunido en la ciudad de Wurzburg, condenó, por el mencionado delito, al sub-oficial Mahr á degradación militar y á cuatro meses de prisión.

Recientemente el célebre diputado socialista Bebel ha condenado, en términos durísimos, todas estas crueldades que él califica de "indignas de la humanidad"; ha censurado acremente á los tribunales militares; y, por último, ha declarado al Ministro de Guerra que está resuelto á interponerle cada vez que tenga noticias fidedignas de que los soldados continúan siendo víctimas de la crueldad ó del salvajismo de sus jefes.

Con motivo de este incidente parlamentario, el diario *GENERALE ANZEIGER* de Munich ha hecho las observaciones siguientes:

"Mientras se tolere que un jefe ó un oficial puedan maltratar brutalmente á sus subordinados; mientras se permita á un sub-oficial, como acaba de suceder en Wurzburg, en el segundo batallón del tren de equipajes, dar dar á un pobre diablo de soldado un golpe que le produjo la captura del tímpano y una sordera absoluta; mientras los tribunales militares acepten, como circunstancia atenuante, la suposición de que los delincentes han ejecutado actos brutales sin la intención de hacer daño á sus víctimas; mientras tales cosas acontezcan, no es posible que el pueblo consienta de buen grado en mandar sus hijos á los cuarteles; porque exponerlos á tan refinadas pruebas de crueldad, casi equivale á condenarlos á una muerte segura."

Días después de haber salido á luz el mencionado artículo del *GENERALE ANZEIGER*, se ha tenido noticias del hecho siguiente:

El subteniente Salisch, de guarnición en Coblenza, ha sido condenado á un año de reclusión en una fortaleza, por haber muerto públicamente, á golpes de sable, á un comerciante de dicha ciudad; pero el Emperador Guillermo ha decretado su absolución.

Para terminar esta larga correspondencia, recordaremos á los lectores de *EL DIARIO* una anécdota bastante conocida en Europa.

Un día, Federico el Grande insultó á un coronel en presencia de sus soldados.

El viejo veterano aceptó en silencio la injuria; pero cuando terminaron las maniobras y los ejercicios, se acercó al rey y, mirándolo fijamente en los ojos le apuntó al pecho con una pistola.

"*Tos me habéis insultado, lo dije; yo tengo el derecho de mataros; pero tengo también el deber de respetar la majestad real. Yo no debo sobrevivir ni á vuestra deshonra ni á la mía*"... y, sin agregar una palabra más, apuntó el arma contra él mismo y se suicidó á la vista del rey.

F. NIEBELMEISTER.

Crónica.

Oficina de Agua Potable.

AVISO AL PUBLICO

El servicio de agua se hará desde mañana, hasta nuevo aviso de 6 á 12 a. m.

Guayaquil, Setiembre 7 de 1893. EL JEFE DE LA OFICINA DE AGUA.

Calendario.—Mañana Viernes 8 de Setiembre.—LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA.—San Luciano marítim y Santa Adela virgen.

Financiamiento militar en Guayaquil, nombrando jefe Supremo al General Ignacio de Veintemilla.—1876.)

Sábado 9.—San Gorgonio, San Rufino y San Rufiniano, mártires, y Santa María de la Cabeza.

Bombas de guardia.—Mañana Viernes 8 de Setiembre hará la guardia de depósito, la compañía "Independencia" N.º 15 y una sección de 20 haccheros.

Sábado 9.—Harán la guardia de depósito las compañías "Ecuador" N.º 16, la compañía "Aspiúz" N.º 18 una sección de 20 haccheros.

Baños del Salado.—Mañana Viernes 9 de Setiembre.

Marea llena por la mañana a las 4.
Marea llena por la tarde a las 3.

El Sábado 9.—Marea llena por la mañana a las 4.
Marea llena por la tarde a las 3.

Nota.—Se recomienda a los bañistas tres horas anteriores a la marea llena.

COMPRIMIDOS de VICHY or FEDIT

¡Que ha descubierto la Policía respecto de aquel brujo de la calle q de Octubre, que mató a una infeliz mujer dándole un baño caliente y después de haberle hecho pagar cincuenta sucres?

Hay en esto un crimen ó nó?

El N.º 190, que por error, nos dió, la persona que nos hizo el denuncia, fue rectificado después en la Policía dando las señales seguras de la casa donde murió la víctima del torpe y criminal brujo.

Teatro.—La función de anoche, compuesta de tres zarzuelas en un acto, pues á última hora se cambió el programa, suprimíendole el de "Marina", por indisposición de la simpática señora Aguilera, resultó un nuevo triunfo para la Compañía Abella, y muy especialmente para la graciosa señora Arrieta, á la que ya hemos hecho justicia en estas crónicas.

Todos los artistas se esmeraron en su trabajo, de modo que á todos va nuestra sincera felicitación.

A la Empresa: ¡iratinismo! no pedir que se quite la concha del apuntador y se baje algo el piano, á fin de que ambos objetos no impidan á los espectadores que gocen del baile.

El público que paga su dinero quiere ser oído y tiene derecho á que se le sirva como lo desea y no como quiere el que le vende cualquiera cosa, sea un objeto, sea un espectáculo.

A algunos mal educados golpear con las bastonetas con un costiumo que raya en frenesí, no es propio de personas cultas; y golpear en los miembros de las sombrereras de los asistentes, acusa ignorancia ó mala fe, pues así no podrán durar dos días.

La policía debe ser inexorable con estos majaderos.

Mañana se dice que habrá función diurna y nocturna.

En suelta aparte, daremos los programas.

Quintas de todos colores.—Huidos de sus papas andaba Manuel Olea, cuando le echaron mano y lo condujeron á la Reja. ¡Qué buena soba le daríamos nosotros al tocayo del fabricante de barajas, si fuera hijo nuestro.

—El que entra en la carrera militar y se deserta, comete crimen de traición á su bandera y de cobardía. Bernardo Ruiz, que estaba en ese caso, ha sido conducido á su cuartel.

—Raterillo de tres al cuarto es Victor Ochoa; por eso ha sido condenado á 7 y 20. ¡Que se aproveche!

—Otra prófuga del hogar paterno es Ageda B. Mogollón, que ha caído también en poder de la distinguida matrona de un solo ojo, de venta de almas, que demora 6 meses en la calle de Pichincha. ¿Quién es é? ¡volvednos á preguntar hoy. Algún Teatro trasnochado.

—Cinco días de cárcel le han caído á Manuel Paredes por inmoral. ¿Si será éste el pájaro caído de quien en días pasados habló "El Globo".

—Veintiseis entre picaros y pícaras han sido en la Reja, por diversas contravenciones.

Et vult tout.

Dice "La Nación":

Datos.—El señor Ministro de Obras Públicas ha pedido á la Gobernación del Guayas los siguientes:

1.º—Si en los cuatro cantones de la provincia subsisten las once antiguas parroquias de Guayaquil, las cuatro de Yaguachi, las seis de Daule y las cuatro de Santa Elena; cuántas se han eliminado, han cambiado de

nombre ó de cabecera y cuántas no constan en la ley;

2.º—Cuántas parroquias se han erigido después de la ley territorial de 1884, con qué nombres y qué pueblos las componen;

3.º—Cuántas parroquias urbanas tiene cada Cantón;

4.º—Si todas las parroquias tienen completo su personal administrativo, en lo civil y eclesiástico, tenientes políticos, jueces y párrocos;

5.º—Cuántas parroquias tiene el Archipiélago Colon, y lo más digno de anotarse á este respecto.

Cantarillo popular.—A nosotros nos encanta éste:

Para que cures el mal que te tiene casi inerte, de la Plaza de Rocafuerte de Cerveto. *Nacional* que nos salva de la muerte,

Buena presa.—La comisión que llevó á Nicolás Anules á Vinces, capturó á su regreso, en Guare de Baba, al famoso y conocido ladrón José Luis Carrasco, quien había fugado de esta ciudad después de cometer su última fechoría.

Mañana se pondrá en escena la apaludida zarzuela, letra de Ramos Carrion y música del maestro Chapi, cuyo título es:

EL REY QUE RABÍO.

—REPARTO.—

- | | |
|------------------------------------|-----------------------|
| Rey..... | Sra. Aguilera |
| Rosa..... | " Benavides |
| María..... | " Herrera |
| El General..... | Sr. Abella |
| Jeremías..... | " Benach |
| Almirante..... | " Ortiz |
| Intendente..... | " Diaz |
| Gobernador..... | " Ughetti |
| Alcalde..... | " Rubinos |
| El Capitán..... | " Guidez |
| Juan..... | " Generoso |
| El celebrado coro de los doctores. | |
| Corqueta..... | " Niño Rubinos |
| Paje 1.º..... | Sra. López |
| id 2.º..... | Sra. Leonor |
| id 3.º..... | " Borguni |
| id 4.º..... | " Rosa |
| id 5.º..... | " Julia |
| Aldcano 1.º..... | Sr. Carrión |
| id 2.º..... | " Castro |
| Codina..... | " Santos |
| Soldado 1.º..... | " Carrión |
| Lorenzo..... | " Santos |
| Soldado 2.º..... | " Castro |
| Chucho..... | " Un perro amaestrado |
- Aldcanos, damas, caballeros, pajes, soldados, segadores, doctores, etc. coro general.

¿Queiris curaros de un dolor de cabeza?

Bebed un vaso de cerveza nacional.

Mateadero.—La comisión nombra para informar sobre las propuestas de reconstrucción del Mateadero, ha presentado su informe al I. C. Municipal, el que ha sido aprobado en todas sus partes.

Sr. Presidente del I. Concejo.

Hélo aquí:

La Comisión nombra, con vista de los planos y presupuestos presentados para construir un nuevo Mateadero, opina: que el I. Concejo no debe aceptar ninguna de las propuestas que se le han hecho, por lo costoso de esas obras y la manifiesta imposibilidad en que se encuentra actualmente para atender á gastos de esa naturaleza. En cuanto á la parte técnica de los proyectos, la Comisión se refiere al informe especial del señor Cleeman.

En cambio, la Comisión cree que podría encomendarse al señor Ingeniero Municipal, el trabajo de presentar planos y presupuestos para un canal de madera ó de hierro, de costo moderado, y convocar luego licitación sobre la base que se fije de antemano. Salvo el más acertado parecer del I. Concejo

Guayaquil, Agosto 28 de 1893.
Pedro J. Noboa.
J. V. Navarrete. A. Pareja.

A. Baquerio.

Tal para cual.

Yo no sé dónde se vieron, y no sé por qué se amaron; y ello es que al fin se casaron cuando mejor lo quisieron.

Luego en ambos la porfía fué decayendo en decoro que ella buscaba un tesoro y él sólo una mercancía.

Y aquí se acabó el amor, que se debió acabar antes, yá que eran dos negociantes de la carne y el honor.

En el Hospital.—El médico de guardia se aproxima al lecho de un enfermo, y le toma el pulso.

—¡Oh! exclamó: vamos bien, muy bien. La temperatura se encuentra mucho más baja que ayer.

—Si, Dr. observó el practicante por este enfermo no es el de ayer: el de ayer murió, y éste entró esta mañana.

—¡Ah! entonces es otra cosa.... Bueno, pues que se le siga el mismo tratamiento.

Varietades.

UN ANTICUO ESCRITOR QUITERO.

Las glorias de la Orden franciscana en el Ecuador no son para referidas en un artículo de periódico, y al decir esto no nos referimos sólo á aquellas que provienen de su ministerio espiritual en las misiones donde prodigó la sangre de sus hijos, sino también al cultivo que hizo de las letras y de las ciencias desde el tiempo mismo de la fundación de esta Capital.

Herederos y continuadores han sido siempre los franciscanos de las tradiciones literarias sumamente notables en la historia de la literatura antigua. Desde San Francisco el dulcísimo poeta autor del Cántico del sol, naturaleza delicada y alma enamorado de la belleza, reflejo de Dios, el amor á las letras se continuó vivificante y puro entre los hijos del Santo Patriarca. Fray Pacífico el rey de los versos, San Buenaventura, Jacomino de Verona y el bienaventurado Jacopona de Fodi cuyos trabajos ha apreciado debidamente la ilustre escritora Doña Emilia Pardo Bazán, alimentan el fuego sagrado: la leyenda *Floretti de San Francisco*, es por lo primoroso de su contextura un admirable ramillete puesto en cincelado vaso florentino. Todos ellos ayudaron á la formación de la lengua italiana de la cual iba á servirle el Dante tan maravillosamente.

En América los franciscanos no descuidaron pues los estudios de las ciencias, y se registran en sus anales los nombres de varones muy notables en ciencias eclesiásticas, no obstante que por la indole de los tiempos no se curaban mucho de la posteridad ni de dejar datos que los hiciesen conocer. De los que han ilustrado al Ecuador conocemos, así y todo, á los numerosísimos de que hizo memoria el franciscano Padre Compte en dos gruesos volúmenes; de ellos mártires, teólogos, humanistas ó escritores.

De estos últimos uno de los meos conocidos y de los que por lo mismo meos aprecio recibe de nuestra gente es el discreto Padre Francisco Javier Antonio de Santa María, escritor del siglo pasado y autor de la *Vida de la Venerable Juana de Jesús, del Monasterio de Santa Clara de Quito*, obra rarísima entre nosotros. Puede decirse que el desconocimiento de esta ilustre sierva de Dios va á la igual de su biógrafo, con ser ambos hijos de Quito y mercederos de singular honra. Porque el Padre Santa María fué también eximio en virtudes á juzgar por lo que de él dicen sus contemporáneos Fr. José Fernandez Salvador, Fr. José de Jesús Olmos ó Ignacio de Figueroa y José de Beytia. Mas no es bajo este aspecto que queremos recordarlo ahora sino por el de su corrección, soltura y sencillez en el decir, cualidades no comunes en esa época inficionada por el culterianismo que en América conservó sus reales cuando ya en España había sido arrojado vergonzosamente. Consta su obra de 410 páginas de letra menuda distribuidas en cuatro libros.

Sería de óseaer por varios respectos que este libro no fuese desconocido, por lo menos de los hijos de Quito; así ellos apreciarán debidamente á Juana de Jesús y los amigos de las letras verían en el Padre Santa María y Losada un escritor digno de aprecio. Para muestra de su soltura en el decir véase el siguiente fragmento de su libro:

Entierro, pompa y funeral que se le hizo á Juana de Jesús.

Murió Juana de Jesús, el día

PYGMALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS.
Para señoras Para caballeros

- | | |
|---|---|
| Sombreros y capotas negras y colores | Casimires de colores y negros |
| Damañ negro florados y listados | Chievot id. id. |
| Id. de colores | Franelas y paños |
| Surah llano, variedad en colores | Camisas blancas y de colores, variedad de cuellos |
| Id. plisé id. id. | Camisetas hilo escocia y algodón blancas y de colores |
| Talietones negros y tornasoles | Cortes chalecos seda y pique |
| Id. listados | Corbatas, surtido sin igual. |
| Ceñeros de lana, colores y negros | |
| Id. de seda y lana | |
| Burato francés para mantas | |
| Mucelinas estampadas | |
| Zapatos y botas cabritilla legítima | |
| Pasamanería, blonda y adornos de vestidos | |
| Abanicos varias clases | |
| Sombrillas y paraguatas | |
| Ajueres completos para novias | |
| Cinturones de cuero, cinta y metal | |
| Camisetas de seda y de hilo | |
| Salidas de Pinaud | |
| Formas de paja | |
| Flores, teleros y cintas. | |

Para niñas
Termitos de casimir negros y de colores
Id. de jersey y de dril
Camisetas, casimieras,
Sombreros, gorritas marineros
Birretes, corbatas, calzetas.

Para niñas
Vestidos de seda y lana bordados
Sombrillas, abanicos
Zapatos, Betas
Medias, delantales
Muecas finas.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.
Perfumeria de Roger y Gallet, Lubin Deletrez y Pinaud

Andrés Corrons & Ca.
NUEVOS PROPIETARIOS

DE LA ANTIGUA PELUQUERIA
La Juventud Elegante
Situada en la calle de Pichincha, números 98 y 100,
FRENTE AL BANCO DEL ECUADOR.

Participan á su numerosa clientela y al público en general, que acaban de recibir de Europa, el siguiente gran surtido de mercaderías:

- Artículos para Sras. y caballeros.**
- Camisas blancas de varias clases
Id. id. con pecheras bordada
Camisetas de hilo de Escocia y de algodón
Calzoncillos de hilo
Calzetas de hilo de Escocia, colores finos
Medias de hilo de Escocia, para señoras
Camisetas de tranela
Cuellos y puños, varias formas, última moda
Pañuelos de batista de luto y de colores
Tohallas varias clases
Tirantes de seda, de patente,
Guañetes de preville
Abanicos de luto y fantasía, última novedad
Cepillos de varias clases
Botones, surtido completo
Esponjas finas,
Corbatas varias clases, especiales para la casa por su elegancia
Sombreros, varias formas importados de las más famadas fábricas.

Martes, veintiseis de Setiembre de mil setecientos tres, á las doce del día, de edad de cuarenta y un años, pocos días más ó menos habiendo vivido en el convento de Santa Clara, treinta y cuatro años. Quedó el cadáver con todas aquellas buenas calidades que deja un alma bienaventurada, flexible en sus miembros, como si estuviera viva, como lo testificaron Francisco de San José, Josef de San Francisco, Gregorio de San Rafael, Micaela de Santa Catalina, y Josef de San Felipe: el rostro muy alegre y hermoso y la boca risueña.

Al doblar de campanas, acompañaron las Religiosas, y otras muchas personas, con demostraciones de

C. MARFÁ

PERFUMERIA.

- Jabón Lilas de Francia
Polvos id. id.
Jabón y polvos Ixora
Jabón y polvos Brisa de las Pampas
Polvos Magnolia,
Agua y polvos Chypre de Lubin
Pomada de viaje
Pomada lírica
Cosméticos, varias clases
Agua Ixora
Id. Brisa de las Pampas
Id. Portugal
Id. Quinine
Id. Rhum quinine
Id. Abténecue de Guerlain
Id. Orixa tónica,
Id. Colonia, de Pinaud
Id. Dentífico, del doctor Pierre
Creme oriza
Id. Simon
Tintura orizalina
Id. Negritine
Esencia Brisa de las Pampas
Id. Ixora
Id. Piel de España
Id. Iris Blanco
Vinagre del doctor Pierre
Id. Yuro
Polvos de stros Hellophar, de Delettrea
Id. id. Piel de España, de id.
Id. id. Anarillij del Japón, de id.
Id. Perlas de las Antillas, de id.
Id. Esencia Brisa de Cintro, de Antheo
Id. Bouquet del siglo XX, de id y otros varios artículos que sería largo enumerar.

NOTA.—Todos los artículos arriba indicados, se venden al por mayor y menor.
Guayaquil, Julio 27 de 1893.

sentimiento en lágrimas, suspiros y tiernos lamentos porque aunque su ejemplar vida y las circunstancias de su preciosa muerte, daban testimonio de la felicidad que gozaba, nos quedaba el conocimiento de la falta, que la había de hacer aquel vivo dechado de virtudes: pues todas perdían á un tiempo el consuelo de sus tribulaciones, el socorro de sus necesidades, la medicina de sus dolencias, el alivio de sus trabajos, la solución de sus dudas; y lo que es más, el arcadia por donde se comunicaban al Monasterio, muchos y muy singulares favores del cielo, como consta de toda la serie de su historia.

(Continuará.)

"LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO 1863

PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

FAO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	Sr 1
Id. trimestral.....	3
Id. semestral.....	5
Id. anual.....	10
Número suelto.....	10 CTS.

En el Extranjero.

Semestre.....	Sr 7
Año.....	14

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 vs	15 v1	m2	m3	m6	m12 m		
Hasta 2 plgdas.	S. 1.	1. 50	2. 50	3	4	5	8	10	20	30	
" 3 "	1.	50	2. 20	3. 50	4	5	6	10	14	22	35
2 plgs. á 2 clms.	2	3	4	5	6	8	10	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5	6	7	8	10	15	20	35	60
4 " " "	4	5	6	7	8	9	12	18	25	40	70
5 " " "	5	6	7	8	9	10	14	22	30	55	90
6 " " "	6	7	8	9	10	12	16	26	35	65	110
1 columna.....	8.	S. 12	14	16	18	22	40	50	80	150	

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada.
La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N° 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.

Lunch á toda hora

Frescos de toda clase.

Surtido completo de licores

Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por as

PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las

PILDORAS TOCLOGICAS

ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

BOTICARIOS Y DROGUISTAS aseguran la venta de MILLARES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Solicite el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

Quinium Labarraque

VINO FEBRIFUGO

TONICO Y DIGESTIVO

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

El VINO de QUINIUM de ALFREDO LABARRAQUE, preparado con Quina (extracto de la verdadera Quina) constituye un medicamento de composición determinada, rico en principios activos, sobre el cual pueden seguramente contar los médicos y los enfermos.

El VINO de QUINIUM de LABARRAQUE les es recetado con gran éxito á las personas débiles ó quebrantadas, bien por diversas causas de debilidad, bien por antiguas enfermedades; á los adultos fatigados por un crecimiento demasiado rápido; á las jóvenes que tienen dificultad para formarse ó desarrollarse y á los viejos debilitados por la edad ó por enfermedades. En los casos de *Clorosis* ó *Anémia ó Palidez*, este vino es un precioso auxiliar de los ferruginosos. Tomado, por ejemplo, al mismo tiempo que las verdaderas *Pildoras de Vallet* produce efectos maravillosos por su rápida acción.

PARIS, 19, rue Jacob - Casa L. FICHEREL - A. CHAMPIGNY & Co, S^{ms} - 19, rue Jacob, PARIS

LAVANDERIA "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No 257.

Propietario,

M T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile

Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque N° 62, los señores:

ARRARAS Y CUELLO.

CLASES DE VINOS.

Umeneta.	Oporto tinto, dulce.
Subercastaux.	Oporto especial.
Errantia, Panquehue.	Jerez, seco
Chacra Olivo.	Totoral, Burdeos;
Sauterne, Superior	Totoral Burdeos, superior
Vino tinto, Cauquenes.	Santa Fé, tinto seco.
Vino tinto, alto dulce Cauquenes	Blanco seco.
Oporto blanco, abocado	Blanco dulce
Id. id. dulce.	Blanco dulce, superior.
Escorial Panquehue.	Blanco Moscatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA.

Jabon Oriza - Aterciopelado

El Mejor y el mas Dulce de los Jabones

PERFUMERIA ORIZA

de L. LEGRAND

Inventor del Producto VERDADERO y acreditado ORIZA-OIL

11, Place de la Madeleine, Paris

SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIANZA

LOMBRIZ SOLITARIA

en HOJAS con los GLOBULOS SECRETAN

ADOPTADO POR LOS HOMBRES DE PUNO

en GUAYAQUIL, J. PARESE

VINO

DIGESTIVO DE

CHASSAING

DIGESTIONES OFICIALES

MALES DEL ESTOMAGO

PERDIDA DEL APETITO, DE LAS FUERZAS, etc.

PARIS, 6, Avenue Victoria, 6, PARIS

Y EN TODAS LAS FARMACIAS

LAS VERDADERAS PASTILLAS

con Sales naturales extraídas de las Aguas Minerales de

VICHY

se venden en cajas metálicas selladas y que llevan

los nombres de la Compañía arrendataria de Vichy

Digestiones difíciles. Males de estomago.

ESTACION DE LOS BANOS

del 15 de Kay

Baños, Duchas, Casino, Teatro.

Depósito en Guayaquil, J. PARESE

y en las principales Farmacias y Droguerías.

Medallas de Oro en las Exposiciones de

PARIS 1875

PARIS 1889

CIRUELAS INGERTAS

J. FAU

BORDEOS (FRANCIA)

Dícalas en todos los Anuncios de

ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y G. S. A. de Vapores, para los meses de Julio y Agosto.

LLEGADAS.

JULIO.

22—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.

24—Aconcagua [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Francesa y Americana.

29—Mapocho [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios [incluso Tumbes.]

29—Manabi [P. S. N. C.] de Panamá é intermedios [incluso Cayo.]

31—Santiago [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa y Americana.

AGOSTO.

5—Arequipa [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.

6—Manabi [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo.]

7—Mapocho [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Francesa.

12—Laja [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.

14—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, y Americana.

19—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaiso é intermedios.

21—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con mala Americana.

26—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaiso é intermedios.

26—Manabi [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo.]

28—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

SALIDAS.

JULIO.

11—Manabi [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo.]

15—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.

17—Puno [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.

22—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá.

24—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.

29—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con mala Inglesa, Americana y Francesa.

31—Manabi [P. S. N. C.] para Esmeraldas, é intermedios, [excepto Cayo.]

31—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.

AGOSTO.

5—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.

7—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios, [incluso Cayo.]

8—Manabi [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo.]

12—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Americana y Francesa.

14—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.

19—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.

21—Laja [C. S. A. V.] para Valparaiso é intermedios.

26—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa Americana y Francesa.

28—Manabi [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo.]

28—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaiso é intermedios.

N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.